

**Louis Perron (38)**  
Politologe und Politberater



## «Obama ist ein Klotz am Bein der Demokraten»

### **Wie schlimm ist der Wahlausgang für Barack Obama?**

Es ist eine schallende Ohrfeige. Die Republikaner haben im Senat mehr als nötig dazugewonnen. Man muss jedoch dazu sagen, dass die Parlamentswahlen in der zweiten Amtszeit immer schwierig sind für die Partei, welche das Weisse Haus hält. Das war schon bei George Bush so.

### **Wo waren Obamas Wähler?**

Vor sechs und auch vor zwei Jahren hat er vor allem junge Wähler und Frauen mobilisiert. Schwarze und Hispanics. Die gehen bei Parlamentswahlen nicht unbedingt an die Urne. Da haben die Republikaner mit ihren älteren und meist weissen Wählern einen Vorsprung.

### **Hat der US-Präsident auch an Glanz in der eigenen Partei verloren?**

Obama ist mittlerweile sehr umstritten und unbeliebt. Eine Mehrheit ist mit seiner Amtsführung unzufrieden. Dadurch wurde er auch für die Demokraten zum Klotz am Bein. Die Republikaner nutzten diese Schwäche gezielt aus.

### **Geht Obama als Verlierer in die Geschichte ein?**

Das glaube ich nicht. Dass er die Wahlen 2008 gewonnen hat und 2012 bestätigt wurde, war und bleibt eine Sensation. Er hat es allerdings nicht geschafft, Kompromisse über die eigene Partei hinaus zu erreichen. Die nächsten zwei Jahre werden ihm nun die Hände gebunden sein.